



11 de octubre 2005

## NOTA DE PRENSA

### El Jurado selecciona a los tres ganadores del concurso "La economía + cerca"

- Alumnos del Liceo Carlos Cousiño de Lota, del Colegio Anglo Maipú, de Maipú y del Liceo Arturo Alessandri de Providencia realizaron los mejores ensayos, según deliberó el jurado.
- Entre ellos, el jurado elegirá al grupo que se adjudicará el primer premio de \$3 millones el próximo lunes 17 de octubre.

Luego de evaluar los trabajos de los 11 equipos finalistas del concurso escolar "La economía + cerca", organizado por el Banco Central y patrocinado por el Ministerio de Educación, los 9 miembros del jurado del certamen seleccionaron a los 3 grupos ganadores del concurso. Estos son:

#### • COLEGIO ANGLO MAIPÚ

Es un colegio particular subvencionado mixto, fundado en 1948 como Instituto Anglo Chileno. Tiene 1.300 alumnos, provenientes de nivel socioeconómico medio-bajo, desde pre-kinder a cuarto medio. Otorga un 55% más de becas que lo exigido por el Ministerio de Educación a alumnos de escasos recursos. Su sostenedor es la Sociedad de Educación Anglo Chilena SA.

**Título del trabajo:** "Una propuesta conceptual juvenil: la canasta estudiantil".

**Alumnos:** María José Azócar, Sebastián Muñoz y Cristián Vega, tercero medio.

Partiendo de cómo se produce la inflación y por qué, elaboraron una canasta de precios con los productos más importantes para los estudiantes, incluyendo materiales de trabajo, locomoción y alimentación. Con eso, construyeron un índice de inflación propio para ellos.

**Profesora guía:** Sandra Luengo.

Nació el 18 de agosto 1968. Es profesora de Historia y Geografía de la Universidad de Concepción y tiene estudios de Magíster en Historia de la misma entidad. Es profesora del Colegio Anglo Maipú desde este año. Anteriormente fue profesora en diversos colegios e institutos de educación superior. Fue examinadora del proceso de admisión a las universidades en 2002 y 2004.

#### • LICEO CARLOS COUSIÑO GOYENECHEA A-45, LOTA

Establecimiento de educación con formación científico humanista y técnico profesional con especialidad en mecánica automotriz. Tiene cerca de 860 alumnos y es uno de los tres liceos integrados de Lota (uno integral y otro industrial). Trabajan alrededor de 30 profesores, incluyendo directivos y docentes.

**Título del trabajo:** "Interés versus reito".

**Alumnos:** Juan Pablo González, Jonathan Henríquez, Paul Jean Torres, cuarto medio.

Analizan la situación histórica de los prestamistas informales en la región, que cobraban un interés conocido popularmente como "reito". Destacan la importancia de que se formalice el sistema financiero y proponen la creación de programas y proyectos destinados a que personas de bajas oportunidades puedan acceder a crédito.

**Profesora:** Olimpia Cifuentes

Nació el 26 de Marzo 1965 y es casada. Es Técnico Superior en Mecánica Automotriz de la Universidad de Viña del Mar; diplomada en Diseño y Construcción en Maderas de la Universidad del Bío-Bío, y tiene estudios en Ingeniería de Ejecución en Maderas en la misma institución. Desde 1994 a la fecha se desempeña en el Departamento de Educación de la Municipalidad de Lota, enseñando desde 2002 la especialidad de Técnico en Mecánica Automotriz en el Liceo Carlos Cousiño.

#### • LICEO POLIVALENTE ARTURO ALESSANDRI PALMA A-12, PROVIDENCIA

Es un liceo de formación científico humanista para alumnos varones de enseñanza media, además de técnico profesional con especialidad en gastronomía. Es uno de los liceos importantes de Providencia y su promedio en PSU bordea los 600 puntos. Tiene alrededor de 1.200 alumnos.

**Título del trabajo:** "Impacto de la tasa de interés en el gasto familiar".

**Alumnos:** Pablo Avendaño, Emilio Cruz y Ricardo Poblete, tercero medio.

Realizaron una encuesta a apoderados del liceo para indagar sobre cómo distribuyen sus gastos y cómo les afectan las tasas de interés del sistema financiero y casas comerciales en sus cuentas.

**Profesor guía:** Marcelo Esquivel.

Nació el 25 de agosto de 1956 y es casado. Es profesor de Historia y Geografía de la Universidad Católica de Valparaíso y tiene diversos cursos de perfeccionamiento. Es profesor del Liceo Arturo Alessandri desde el año 2000. Ha sido profesor de educación media en diversos colegios y también ha impartido cursos en Inacap (geografía económica, carrera de comercio exterior).

Los alumnos de estos tres grupos realizarán el próximo 17 de octubre una exposición de su trabajo ante el jurado en el Banco Central de Chile, donde éste decidirá quiénes se adjudicarán el primer, segundo y tercer lugar. El instituto emisor financiará íntegramente la estadía de los alumnos y profesores que deban viajar desde provincia. Cada uno de los grupos contará con cerca de 40 minutos para realizar su exposición, incluyendo un espacio de preguntas y respuestas del jurado.

A las 12:00 horas, se realizará una ceremonia de premiación, que contará con la presencia y discursos del presidente del Banco, Vittorio Corbo, y del ministro de Educación, Sergio Bitar.

Los periodistas interesados en contactar previamente a algunos de los grupos ganadores deben comunicarse con el Departamento de Prensa del Banco Central al 6702438.

En el concurso participaron 4.651 estudiantes de tercero y cuarto medio de todo el país, provenientes de colegios municipalizados, particulares y subvencionados que representan las más diversas realidades culturales, socioeconómicas y geográficas de Chile.

El Banco Central entregará un diploma por su participación a todos los integrantes (alumnos y profesores) de los 400 grupos que llegaron a la etapa final.

El jurado está compuesto por destacadas personalidades del ambiente económico y educativo del país:

Sergio Bitar Chacra, Ministro de Educación

Vittorio Corbo Lioi, presidente del Banco Central

Óscar Godoy Arcaya, docente del Instituto de Ciencias Políticas de la U. Católica

Hugo Lavados Montes, Director de ProChile

Gustavo Arriagada Morales, Superintendente de Bancos e Instituciones Financieras  
Alejandra Mizala Salces, docente del Departamento de Ingeniería Industrial de la U. de Chile  
María Elena Ovalle Molina, Consejera del Banco Central  
Jorge Rodríguez Grossi, Ministro de Economía y Energía  
Arístides Torche Lazo, Docente del Instituto de Economía de la U. Católica

Los premios consisten en: \$3.000.000 para el primer lugar, divididos en \$1.000.000 para el grupo de alumnos, otro para el profesor y otro en material educativo para el colegio. El segundo lugar recibirá \$2.100.000 (\$700.000 distribuidos de la misma forma anterior) y el tercer lugar \$1.500.000 (\$500.000 para cada segmento).

## **Objetivos**

El objetivo del concurso "La economía + cerca" es estimular la participación de los jóvenes, ayudarlos a entender cómo las decisiones del instituto emisor influyen en su entorno más cercano y motivarlos a descubrir el mundo de la economía desde una perspectiva práctica.

Los participantes se organizaron en grupos de tres a cinco y, bajo la guía de un profesor, realizaron un ensayo que aborda desde una perspectiva cotidiana la importancia y los efectos que tienen las decisiones del Banco Central de Chile en el país, en la región, comuna u hogar.

Especificamente los temas del ensayo debieron responder alguna de las siguientes preguntas: ¿por qué es importante el control de la inflación?, ¿qué beneficios tiene contar con un sistema financiero sólido?, ¿cómo afecta la variación en la tasa de interés determinada por el Banco Central? Estos tópicos son fundamentales para el instituto emisor en el cumplimiento de sus objetivos de velar por la estabilidad de la moneda y el normal funcionamiento de los pagos internos y externos.